



LIGAS DE EUROPA
SHOW EN DOS TIEMPOS

POR EL DOMINIO
Los detalles de cada una de las Ligas Europeas están en nuestra revista especializada.



TRAGEDIA EN FUTBOL
Al menos 127 personas murieron tras los disturbios ocurridos luego de terminar un partido de futbol en Indonesia. **CANCHA 5**



Prenden el Foro

La banda alemana Rammstein deleitó a 65 mil fans con música y prolección en el primero de tres shows con boletos agotados en el Foro Sol. **GENTE**

¡BIEN AFINADA!
La Máquina del Cruz Azul derrotó 2-1 a Chivas y aseguró jugar de local su partido de Repechaje, condenando al Rebaño a hacerlo como visitante.

DOMINGO 2 / OCT. / 2022 CIUDAD DE MÉXICO 48 PÁGINAS, AÑO XXIX NÚMERO 10,499 \$25.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O



Cae otro helicóptero de Marina; mueren 3

BENITO JIMÉNEZ

Tres marinos fallecieron y dos más resultaron heridos ayer tras el desplome de un helicóptero de la Marina Armada de México en un campo deportivo en el municipio de Centla, Tabasco.

VAN SIETE

Helicópteros de la Marina que se han desplomado en el sexenio:

7	unidades
18	muerdos
3	estados han registrado los accidentes

Se trata de un helicóptero Eurocopter matrícula ANX-2245 que realizaba un vuelo de reconocimiento en la zona de Frontera, indicando fuentes de la institución. En la actual Administración federal, siete helicópteros de la Marina se han desplomado por diversas causas. El incidente más grave ocurrió en julio en Los Mochis, Sinaloa, con 14 bajas, luego del operativo de captura de Rafael Caro Quintero. "En la aeronave de la Armada de México se transportaban cinco elementos navales, de los cuales lamentablemente tres perdieron la vida", informó la dependencia naval en un comunicado sobre el accidente de ayer.

El mando de la Novena Zona Naval fue alertado a las 12:04 horas sobre el incidente ocurrido en las inmediaciones del puerto de Centla. Servicios de emergencia, personal del Ejército, la Guardia Nacional y autoridades locales acudieron a la zona del siniestro para apoyar en materia de protección civil y médica. Vecinos también apoyaron en las primeras acciones de rescate.

Reciben 648 mil tanques de vecinos... rehabilitan sólo el 8.5%

'Asfixian' a Gas 4T cilindros chatarra

Los botan en terreno de Pemex, en Tula, a un año de iniciar Gas Bienestar

BENITO JIMÉNEZ

Tras un año de operaciones, el programa Gas Bienestar del Gobierno federal ha recibido 648 mil tanques y sólo ha rehabilitado el 8.5 por ciento de cilindros entregados por vecinos de Iztapalapa. El 91.5 por ciento restante ni siquiera ha sido revisado para determinar si se puede arreglar o se deben chatarrizar y permanecer acumulados en un "cementerio", en terrenos de Pemex en Tula, Hidalgo, después de sacarlos de la CDMX por quejas de olor a gas de los vecinos de la Alcaldía Miguel Hidalgo. Debido a ello, el ambicioso programa presentado por el Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador, que buscaba extenderlo a ocho estados, no avanza, y hasta ahora concentra sus operaciones sólo en 7 de 16 Alcaldías de la Capital. Además, sus operadores trabajan en condiciones precarias y sin la protección de la Guardia Nacional con la que arrancó el proyecto, tras amenazas de agresiones de otros distribuidores. Entrevistados por REFORMA, trabajadores de Gas Bienestar dijeron que laboran con incertidumbre sobre la extensión de sus contratos y aún esperan el cumplimiento de promesas como las comisiones por ventas, uniformes, alza de salarios y seguridad



Tanques de gas arribados en terrenos de Pemex en Tula, Hidalgo.

QUEDAN A DEBER Los planes de expansión de Gas Bienestar para este 2022 se frustraron:



en sus rutas de trabajo. En agosto de 2021, cuando inició el reparto, el director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, dijo durante una conferencia mañanera en Palacio Nacional que si bien Iztapalapa era el objetivo inicial, cubrirían las 16 Alcaldías y luego los ocho estados que recorre el gasoducto de Chiapas a Jalisco. "No se ha podido", dijo un empleado en la planta de Gas

Bienestar en la calle de Aníil, "nadie nos informa nada de cómo va la empresa, bueno, con decirle que no conocemos ni a nuestro jefe". A esa sede llegan los cilindros de gas procedentes de Tula, Hidalgo, para ser repartidos en la ciudad. "Por ahora está suspendido recibir nuevos tanques (para rehabilitarlos o chatarrizarlos y cambiarlos por nuevos) hasta nuevo aviso",

reveló otro trabajador en la planta de Aníil. "Los chalmes ganan muy poco, mil 170 pesos a la semana; nosotros como operadores ganamos 2 mil 200 pesos a la semana", advirtió otro empleado. "Nos metemos a barrios muy peligrosos y si me roban un tanque o dinero yo tengo que pagarlo, o en caso de un accidente, una explosión, yo soy el responsable", se quejó.

Turismo consciente
Conoce propuestas en Colombia, Islas Vírgenes de EU y Panamá para viajar más ecosostenible. **DE VIAJE**



CRECE, POR DESEMPLEO, DEMANDA EN COMEDOR

ALEJANDRO LEÓN

En el Comedor Vicentino, ubicado en el Centro Histórico, incrementó la demanda de comida gratis de personas que perdieron sus empleos durante la pandemia. Al inmueble, que está en Plaza de la Concepción, a un costado de Plaza Garibaldi, también asisten personas en situación de calle o familias

que afrontan una situación económica precaria. "Ya salió otro grupo, ahora gente que perdió el empleo o que le redujeron la jornada, viene por alimento y por despensa, aumentó porque no hay trabajo. "Si existía ese grupo (de personas que perdieron el empleo), pero aumentó, aquí siempre hay gente que necesita. A veces, nos vemos en la

necesidad de decir 'ya se acabó'", detalló Carlos Marcelino Cárdenas, misionero vicentino. La comida que ofrece el Comedor Vicentino la proporciona la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social. "Esto es una ayuda para nosotros, vengo porque no me alcanza para darle de comer a mis hijos. O pago donde vivo o le doy de comer", dijo Adriana.

'Con PRI o sin él, voy por alianza'

ROBERTO ZAMARRIPA

A pesar de los avatares de la alianza en la que ha estado implicado su partido, el PRI, Enrique de la Madrid Cordeiro apela, en entrevista, a una coalición antigubernamental para 2024. El ex Secretario de Turismo con Enrique Peña ha tenido diversas apariciones públicas y reuniones con grupos diversos para explicar su intención de lograr la candidatura presidencial de la Oposición. "Si el PRI, tu partido, no va en esa alianza, ¿qué harás?, se le cuestiona. "De todos modos voy por la alianza y estoy seguro que como el PRI, lo diré con respeto, va mucho más allá de los dirigentes, hay mucho más prisms, hay mucho más militantes que dirigentes, pues sí debe ser un dilema



Enrique de la Madrid para una dirigencia no tomar el camino finalmente correcto porque corres el riesgo de que la militancia no te siga", asegura. "Hoy en día este aparente conflicto, por ejemplo, del PAN con el PRI, pues es una gran oportunidad para que comiencen un diálogo con quien no lo habían comenzado, que era Movimiento Ciudadano".

Se define como liberal y califica a la 4T de neoliberal. "No he visto a nadie que haya intentado tanto desmantelar al Estado como el Gobierno de hoy: Si eso fuera, el Gobierno más neoliberal que hayamos tenido en la historia es el de hoy. Vaya que se ha dedicado a destruir instituciones, se ha dedicado a tratar de romper los contrapesos, a monopolizar el poder", afirma. Y, sobre su padre, el ex Presidente Miguel de la Madrid Hurtado (1982-1988), aclara: "Yo voy a hablar de lo que yo pienso y no de lo que pensaba mi papá".

